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 автопробег
«Ласточки»  
Великой Победы
В честь приближающейся 67-й годов-
щины Великой Победы союз молодых 
металлургов организует третий автопро-
бег фронтовых и послевоенных ретро-
автомобилей. 

Молодежная организация ОАО «ММК» при-
зывает всех магнитогорцев, у которых в гаражах 
и на стоянках мирно «спят» четырехколесные 
«долгожители», присоединиться к этому массо-
вому мероприятию.

В пробеге по центральным улицам Магнитки 
могут принять участие все желающие владельцы 
автомобилей «Победа», М-401, ГАЗ-13, М-21, 
ЗИМ-12 и других машин с советским прошлым. 
Пробег автомобилей согласован с УМВД города: 
водители проведут своих «ласточек» в сопро-
вождении патрульных машин Государственной 
автоинспекции.

Старт запланирован на утро 8 мая от гостевой 
стоянки Дворца спорта «Арена-Металлург». За-
явки от автовладельцев принимают по т. 24-17-02 
(союз молодых металлургов).

 программа
Восстанавливают 
памятники
На ЮжНом Урале восстанавливают 
памятники участникам Великой отече-
ственной войны.

По поручению губернатора Михаила Юревича 
министерство социальных отношений Челябин-
ской области ведет работу по изготовлению и уста-
новке надгробных памятников ветеранам, которые 
умерли и захоронены до 12 июня 1990 года.

Эта программа рассчитана на два года. Всего 
на ее реализацию из областного бюджета на 2011 
и 2012 годы направлено 20 миллионов рублей. В 
прошлом году удалось привести в порядок почти 
700 могил ветеранов. Планируется, что в этом 
году достойный вид примут примерно столько 
же захоронений.

Такая работа очень важна для того, чтобы па-
мять о героях войны жила и передавалась из по-
коления в поколение, уверены областные власти. 
В региональном минсоце уточнили, что работы 
начнут уже в ближайшее время и будут вести на 
протяжении всего весенне-летнего периода.

С заявлением на изготовление и установку над-
гробного памятника можно обратиться в орган со-
циальной защиты населения по месту захоронения 
участника Великой Отечественной войны.

 кубок «мм»
Сегодня –  
наша эстафета!
сегодНя состоится 64-я весенняя легко-
атлетическая эстафета на призы газеты 
«магнитогорский металл». 

Нынешний старт, как и несколько предыдущих, 
вновь пройдет под юбилейным знаком: эстафета 
посвящена 80-летию Магнитогорского металлур-
гического комбината. Главный судья – легендар-
ный магнитогорский легкоатлет, заслуженный 
мастер спорта, участник трех Олимпиад, чемпион 
Европы и бронзовый призер чемпионата мира по 
спортивной ходьбе на 50 километров Валерий 
Спицын.

Парад открытия начнется в 17.30 у центрально-
го входа легкоатлетического манежа спортклуба 
«Металлург-Магнитогорск» ОАО «ММК». Ему 
будет предшествовать детская эстафета. Перед 
соревнованиями взрослых (и это уже стало хоро-
шей традицией) на старт выйдут воспитанники 
детских садов.

Протяженность «взрослой» эстафеты составит 
2070 метров. Были предложения «урезать» ее до 
2012 или до «сочинских» 2014 метров, но орга-
низаторы решили символизмом не увлекаться. 
Дистанция разделена на десять этапов.

В числе фаворитов, конечно же, прошлогодний 
победитель – команда литейного цеха (бывший 
цех изложниц) Механоремонтного комплекса, 
выигравшая кубок «Магнитогорского металла» 
четыре раза за последние семь лет.

  Только когда мы приходим к цели, мы решаем, что путь был верен. Поль ВАЛЕРИ

четверг 3 мая 2012 годасобытия комментарии

Интернет расширяет мир «дворовой скамейки» 
до глобальных размеров

Компьютерный 
ликбез

У Водоканала –  
новый директор

НакаНУНе Перво-
майских праздников 
состоялся очередной 
выпуск слушателей 
курсов компьютер-
ной грамотности для 
пенсионеров. 

Компьютерный лик-
без организовал 
институт дополни-

тельного образования  
– структурное подразде-
ление МаГУ. За два года 
работы курсов дипломы 
получили более 500 пен-
сионеров.

Учителя каждый раз 
разные, но все – остепе-
ненные преподаватели 
физмата и факультета ин-
форматики университета. 
Нынешних выпускников 
готовили Ирина Мовчан 
и Евгений Трофимов. 
Студенты преклонного 

возраста отличаются от 
молодых: память сла -
ба, зрение далеко не 
орлиное. Учитывают ли 
кандидаты наук возраст-
ные особенности «кур -
сантов»? 

– Несомненно. При 
работе с пенсионерами 
они применяют мето -
дику работы, которая 
разработана наукой ан-
драгогикой. Это теория 
и практика образования 
взрослых на протяжении 
всей жизни, – объясняет 
замдиректора института 
дополнительного про -
фессионального обра-
зования при МаГУ Ольга 
Ибрагимова. – Курс рас-
считан на 40 часов. За-
нятия проходят в течение 
десяти дней. Возраст-
ная вилка – от 35 до 80 
лет – такие возрастные 

«рекорды» слушателей 
зафиксированы в доку-
ментах ИДПО.

 Получив диплом, пен-
сионеры не перестают 
общаться с педагогами. 
Евгений Трофимов вспом-
нил, что к нему обраща-
лись с просьбой отправить 
письмо адресату, при-
славшему сообщение о 
наследстве. Пришлось 
пенсионеру напомнить: 
это те самые кибермо-
шенники, от которых их 
не раз предостерегали 
на курсах. В виртуальном 
мире, как и в реальной 
жизни, доверчивые ста-
рики – легкая добыча 
для жуликов. Поэтому 
на лекциях знакомят с 
юридическими тонкостя-
ми, которые необходимо 
знать, бродя по Сети. Рас-
сказывают об авторских 

правах, учат распозна-
вать мошенников.

По словам педагогов, 
первомайские выпуск-
ники отличаются целеу-
стремленностью: одна 
пенсионерка мечтала на-
учиться скачивать филь-
мы, другая – общаться с 
дочкой по Skype.

Не все «курсанты» ста-
новятся завсегдатаями 
Сети. Среди пенсионе-
ров встречаются такие, 
на которых можно было 
бы поставить крест – 
профнепригоден.

– Но у меня язык не 
повернется сказать это 
пожилому человеку, – 
признается Евгений Ген-
надиевич. – Работаем 
со всеми. Не страшно, 
если Word «не пошел», 
зато социальные сети 
он успешно осваивает. 

На последнем занятии 
зашли на сайт «Мемори-
ал», который занимается 
поиском солдат,  про -
павших в годы Великой 
Отечественной войны. 
Одна из слушательниц 
расплакалась. Оказыва-
ется, нашла место за-
хоронения своего деда. 
Другая тоже всплакнула, 
но от счастья. Она и не 
мечтала побывать в за-
лах Третьяковской гале-
реи. Программа «Вирту-
альный музей» помогла 
пенсионерке пройтись 
по его залам.

Интернет способен рас-
ширить мир «дворовой 
скамейки» до глобальных 
размеров. Но камнем 
преткновения для многих 
стариков являются, как 
ни странно, их потомки. 
Случается, дети и вну-

ки на корню пресекают 
любые поползновения 
пожилых родственников 
освоить Интернет. Обе-
щают пустить к «машине» 
после обучения. Ситуация 
похожа на анекдотичную: 
научись плавать, потом 
воду в бассейн налью. 
Евгений Геннадиевич счи-
тает: нельзя путать телегу 
и лошадь. Компьютер 
– это лошадь. Такая пози-
ция молодых объясняется 
битвой за инструмент. Но 
даже при скромных до-
ходах пенсионеры готовы 
покупать технику, оплачи-
вать Сеть, тем более что 
снижение стоимости на 
компы, Интернет решает 
эту проблему. Большин-
ство слушателей все же 
имеют ноутбуки, либо 
собираются купить в бли-
жайшее время.

Наконец, торжествен-
ный момент настал. В 
аудитории под аплодис-
менты вручают дипло-
мы, удостоверяющие, 
что имярек прошел обу-
чение по программе: 
«Базовая компьютерная 
подготовка».

Выпускница Алевтина 
Кохно довольна тем, что 
смогла самостоятельно 
посмотреть на экране 
снимки, которые сделала 
во время путешествия в 
Египет. Рада, что сможет 
увидеться и всласть пого-
ворить по Skype с дочкой 
Наташей, которая живет 
и работает в Москве. 
Асия Каримуллина бла-
годарит преподавателей 
за внимание, терпение, 
индивидуальный подход 
и знания: «Я умею выхо-
дить в Интернет, общать-
ся по Skype, но только 
не с кем. Люди моего 
возраста редко владеют 
компьютером».

Рассматривая новень-
кие дипломы, пенсионе-
ры высказали пожелание 
– они хотят освоить про-
грамму Photoshop… 

ИРИНА КОРОТКИХ
ФОТО > ДмИТРИй РуХмАлев

 назначение
глаВа города евгений тефтелев 
подписал приказ о назначении 
директором мП трест «Водоканал» 
дмитрия крыжаНоВа. 

Дмитрий Николаевич – новый для 
Магнитогорска человек, поэтому 
было интересно задать несколько 

вопросов руководителю одного из круп-
нейших муниципальных предприятий 
Магнитки. 

– дмитрий Николаевич, известно, 
что у вас достаточно богатый опыт ра-
боты в водоснабжении челябинска.

– Так как приехал работать в город 
металлургов, считаю важным отметить, 
что прежде чем стать «водяным», я 
достаточно долго проработал на Че-
лябинском электрометаллургическом 
комбинате. Начал мастером, вырос 
до начальника участка по ремонту га-
зоочистного оборудования. Но в 1998 
году собственником комбината стал 
Александр Аристов, который провел ре-
организацию производства, в результате 
чего я перешел на работу в челябинский 
Водоканал инженером отдела снабже-
ния. Затем, получив в Южно-Уральском 
государственном университете высшее 
экономическое образование, стал на-
чальником отдела. 

– а с чем связан ваш переход в 
дирекцию очистных сооружений водо-
провода челябинского Водоканала?

– В 2005 году руководителем Челябин-
ского производственного объединения 
водоснабжения и водоотведения стал 
Егор Ковальчук, который инициировал 
обновление руководящих кадров мо-
лодыми специалистами. Я попал в эту 
волну и стал заместителем директора 
очистных сооружений водопровода. 
Мы занимались подъемом, очисткой и 

подачей питьевой воды потребителям 
Челябинска и городов-спутников, а 
также техническим обслуживанием 
оборудования, коммуникаций и соору-
жений ОСВ. 

– система водоснабжения област-
ного центра существенно отличается 
от магнитогорской. расскажите в двух 
словах, каковы особенности водо-
снабжения челябинска?

– Муниципальное унитарное пред-
приятие «Производственное объедине-
ние водоснабжения и водоотведения» 
Челябинска старше магнитогорского 
Водоканала, оно основано в 1912 
году. В настоящее время предприятие 
входит в систему жизнеобеспечения 
Челябинска, трех городов-спутников – 
Коркино, Еманжелинск, Копейск и двух 
прилегающих сельскохозяйственных 
районов – поселка Еткуль и села Долго-
деревенское, обеспечивая их жителей 
качественной водой, транспортируя и 
очищая хозяйственно-бытовые стоки. 
Питьевая вода добывается из Шерш-
невского водохранилища и перед по-
дачей потребителю проходит несколько 
этапов очистки.  Среднесуточная подача 
воды составляет 460–480 тысяч  кубо-
метров.

– Известно, что на определенном 
этапе карьеры случился крутой вираж, 
и вы попали в Южную осетию. 

– В 2009 году я принял приглашение 
поработать в Цхинвале и перебрался в 
ГУП «Энергоресурс–Южная Осетия», где 
получил должность технического дирек-
тора. Восстанавливали разрушенную 
войной систему водоснабжения респу-
блики. Можно сказать, что работа в не-
зависимой республике дала бесценный 
опыт антикризисного менеджмента. 

– какие задачи ставите себе в прио-
ритет на новом месте работы? 

– Говорить что-то конкретное о работе 

в МП «Трест «Водоканал» считаю пре-
ждевременным, так как приступил к 
работе, как говорится, «без году неделя». 
Однако уже определили с коллегами 
основные направления работы пред-
приятия. 

Главной задачей считаю снижение 
издержек в ходе добычи и подачи 
питьевой воды в город, а также повы-
шение ее качества за счет оптимизации 
производственных процессов. Прежде 
всего, необходимо сократить расходы на 
электроэнергию и максимально сни-
зить процент изношенных сетей, 
для того чтобы минимизировать 
потери воды при ее транспор-
тировке.

– Но у предприятия нет до-
статочных средств для ре-
шения столь глобальных про-
блем…

– Достижение поставленных 
целей потребует огромных фи-
нансовых затрат, поэтому 
считаю, что особое вни-
мание стоит обратить 
на привлечение 
денег из област-
ного и феде-
р а л ь н о г о 
б ю д ж е -
т о в . 

Опыт такой работы есть, поэтому уве-
рен, что сможем решить поставленные 
задачи. При этом сразу хочу отметить, 
что мы готовы отчитаться за каждый 
привлеченный и вложенный рубль. 
Структура расходов предприятия будет 
максимально прозрачной.

Кроме того, планируем активно ис-
пользовать государственно-частное пар-
тнерство, то есть долгосрочное взаимо-
действие муниципального предприятия 
и бизнеса для решения общественно 
значимых задач на взаимовыгодных 
условиях. Наиболее вероятным объектом 
для инвестиций может стать строительство 
станции обезжелезивания питьевой воды 
на Верхне-Кизильском водозаборе. 

– Уже успели познакомиться с 
коллективом предприятия, есть пред-
ставление о том, с кем предстоит 
работать?

– Постепенно вхожу в курс дела, 
знакомлюсь с людьми и вижу, что в 
большинстве своем это достойная ко-

манда, заслуживающая уважения. 
Люди делали и делают все 

возможное для обеспечения 
стабильного водоснабжения 
Магнитогорска. Правда, не 
всегда хватало денег на реа-
лизацию планов и задумок. 
Убежден, что при условии 
достаточного финансиро-
вания сможем выйти на 

качественно новый 
уровень развития 

водоснабжения 
города 

Беседовала 
АНАсТАсИя 
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